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IL NOSTRO IMPEGNO 
PER LA COMUNITÀ

La Giunta Meschiari al lavoro sulle sfide del presente e del futuro

COMUNE DI BOMPORTO
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Adistanza di sei mesi dall’insediamento della nuova Giunta, torna nelle case dei bomportesi in un formato 
diverso dal solito il periodico del Comune di Bomporto, voluto dal Sindaco Angelo Giovannini che mi ha 
preceduta e che ringrazio. In questo mio primo editoriale desidero esprimere gratitudine a nome di tutto 

il gruppo di maggioranza per la fiducia che è stata riposta nella sottoscritta e nell’intero gruppo. L’affiatamento e 
la voglia di collaborare sono un fondamentale ingrediente per fare squadra e lavorare per il raggiungimento di un 
obiettivo.
In sei mesi sono tanti i fatti accaduti e le persone incontrate. Spesso mi viene rivolta la domanda: “Come ci si sente 
ad essere Sindaco? Ti piace?” e la mia reazione è sempre la stessa, un grande sorriso e la gioia di poter affermare 
che, nonostante avverta la responsabilità del ruolo che ricopro, il piacere è immenso: il contatto con le persone è la 
cosa che più apprezzo. 
Nell’epoca della digitalizzazione, riteniamo che il giornale comunale cartaceo rimanga un mezzo importante per 
comunicare con i cittadini, ma siamo altrettanto convinti che diversificare i canali di comunicazione serva per 
raggiungere il maggior numero possibile di persone. In questo senso, stiamo lavorando per adottare in futuro un 
piano di comunicazione che ci permetta di avere anche una pagina social del Comune e stabiliremo anche la nuova 
periodicità di questo stampato.
Nelle pagine che seguiranno troverete una sintesi del percorso fatto finora dalla Giunta e dal nuovo Consiglio. 
Nonostante l’incertezza della situazione politica internazionale che si riversa anche sui costi delle materie prime, 
possiamo dire di trovarci in una nuova fase per quanto riguarda le limitazioni del post pandemia. Anche se non 
completamente, abbiamo riconquistato un minimo di libertà e questo ha contribuito anche alla riuscita di alcuni 
aventi che si sono svolti sul territorio a partire dagli eventi estivi organizzati dalle associazioni nei tre centri per 
finire poi con la Festa di San Martino che ha regalato soddisfazioni a tutti. 
Questa considerazione mi porta a collegarmi al tema del volontariato, che nel nostro comune è presente sia in 
termini di numeri che in termini di qualità delle iniziative proposte. Le manifestazioni organizzate durante l’anno 
sono sempre molto partecipate dai bomportesi e non solo, le attività sportive richiamano utenti anche dai comuni 
limitrofi e le associazioni culturali propongono sempre un ricco programma di attività. Cito in ultimo, ma certo 
non per importanza, i volontari della Protezione Civile, che non hanno bisogno di presentazioni per sottolineare 
l’importanza del lavoro che svolgono a beneficio di tutti i nostri cittadini. 
Colgo l’occasione per fare a tutti i cittadini i migliori auguri di un sereno Natale e un felice 2023.

FACCIAMO SQUADRA 
PER COSTRUIRE IL FUTURO

di Tania Meschiari
Sindaca
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Due conferme e due novità nel nuo-
vo esecutivo scelto dalla Sindaca 
Tania Meschiari. La squadra che 

amministrerà il Comune di Bomporto 
per i prossimi cinque anni, comunicata al 
Consiglio comunale nella seduta d’inse-
diamento dello scorso 25 giugno, è al lavo-
ro da mesi sulle questioni più urgenti.   
Confermata in Giunta la Vicesindaca Ila-
ria Malavasi, 36 anni, ingegnere gestiona-
le e consigliera comunale eletta, a cui sono 
state affidate le deleghe ad Associazioni-
smo, Sport, Pari Opportunità, Controllo 
di Gestione e Transizione Digitale.
Nuovo ingresso invece per Andrea Ber-

LA NUOVA GIUNTA
Ecco la squadra 

chE amministrErà il comunE 
pEr i prossimi cinquE anni

AMMINISTRAZIONE AMMINISTRAZIONE

selli, 26 anni, studente universitario e con-
sigliere comunale eletto (già consigliere 
delegato nella precedente Amministra-
zione), che ha ricevuto dalla Sindaca Me-
schiari le deleghe all’Ambiente, alla Sicu-
rezza urbana, alla Mobilità sostenibile e 
Viabilità e all’Arredo Urbano.   
Novità anche alle Politiche giovanili: è Vit-
torio Leo, 48 anni, responsabile qualità in 
un’azienda meccanica e consigliere comu-
nale eletto, che avrà la delega ai Servizi 
educativi per l’infanzia, alle Politiche 
giovanili e alla Comunicazione.
Delega al Bilancio nel segno della conti-
nuità con la scelta di Enzo Sacchetti, 68 
anni, ex direttore di agenzia di un istituto 
di credito, Assessore esterno con le dele-
ghe al Bilancio, alle Politiche fiscali e al 
Personale.

La Sindaca Meschiari mantiene per sé le 
deleghe a Lavori Pubblici e Urbanistica, 
Protezione Civile, Economia e Promo-
zione del Territorio, Politiche sociali per 
le famiglie, Legalità e Cultura.  
“Una squadra che propone la giusta combina-
zione tra esperienza e innovazione, con figure 
competenti, all’altezza delle sfide che attendo-
no il Comune nei prossimi cinque anni – è il 
commento della Sindaca Tania Meschiari 
–. Siamo già al lavoro sulle priorità che abbia-
mo individuato e annunciato nel corso della 
campagna elettorale, contiamo tanto anche 
sul supporto dei consiglieri, a cui chiederò il 
pieno coinvolgimento su progetti specifici ri-
guardanti il piano d’emergenza di Protezione 
Civile, la sanità, il verde pubblico, le comunità 
energetiche, il monitoraggio delle opportunità 
del PNRR e la partecipazione”. 

da sinistra 
Vittorio Leo, Ilaria Malavasi, Tania Meschiari (Sindaca), 
Andrea Berselli e Enzo Sacchetti

Tania Meschiari in posa con gli ex Sindaci (da sinistra) Paolo Bignardi, Alberto Borghi, Gianfranco Raimondi, 
Giorgio Cocchi e Giuseppe Rovatti. 
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Otto consiglieri della lista “Bomporto, 
Solara, Sorbara insieme”, tre con-
siglieri della lista “Noi Bomporto” 

e un consigliere della lista “Idee in Movi-
mento”. È questa la composizione del nuovo 
Consiglio comunale di Bomporto, per effet-
to dei risultati delle elezioni amministrative 
del 12 giugno scorso. 
Le urne hanno indicato come nuova Sinda-
ca di Bomporto Tania Meschiari, che alla 
guida della lista “Bomporto, Solara, Sorbara 
insieme” ha ottenuto 2061 voti, pari al 60,05 
per cento dei consensi.
La lista “Noi Bomporto”, guidata dal can-
didato Sindaco Laura Gelatti, ha raccolto 
990 voti (28,85 per cento del totale), mentre 
la lista “Idee in Movimento” del candidato 
Sindaco Salvatore Milone ha avuto 381 pre-
ferenze (11,10 per cento).
Insieme alla neoeletta Sindaca Meschiari, 
per la lista “Bomporto, Solara, Sorbara in-
sieme” avranno un posto in Consiglio Al-
berto Borghi in virtù dei 352 voti di preferen-
za, Ilaria Malavasi (183 voti), Alda Reggiani 
(115 voti), Andrea Berselli (90 voti), Costanza 
Lisio (88 voti), Vittorio Leo (82), Corrado 
Salvioli (65 voti) e Maddalena Tomasini (64 
voti). La lista “Noi Bomporto”, oltre al candi-
dato Sindaco Gelatti, sarà rappresentata dai 
consiglieri Roberto Bevini (79 voti di prefe-
renza) e Roberto Garuti (51). Per la lista “Idee 
in Movimento” è stato eletto consigliere il 
candidato Sindaco Salvatore Milone.
In totale sono stati 3.597 i voti validi su un 
totale di 7.768 aventi diritto, per un’affluenza 
registrata del 46,30 per cento.

LA COMPOSIZIONE 
DEL CONSIGLIO 

i consigliEri ElEtti in sEguito 
al voto dEllo scorso 12 giugno

CONSIGLIO COMUNALE

Tania Meschiari, 
Sindaca

Ilaria Malavasi

Andrea Berselli

Vittorio Leo

Maddalena Tomasini

Alberto Borghi

Alda Reggiani

Costanza Lisio

Corrado Salvioli

Salvatore Milone

Laura Gelatti

Roberto Bevini

Roberto Garuti

BOMPORTO SOLARA SORBARA INSIEME NOI BOMPORTO

IDEE IN MOVIMENTO

IN RICORDO DI ALFIO SCALISI
Uniti nel ricordo di Alfio. Nel Consiglio comunale dello scorso 24 no-
vembre, i tre Gruppi Consiliari hanno presentato insieme una mozio-
ne per intitolare uno spazio o un bene pubblico nel Comune di Bom-
porto ad Alfio Scalisi, figura centrale del volontariato bomportese, 
scomparso il 16 giugno scorso. 
Volontario di Protezione Civile anche nei momenti più difficili come il 
terremoto, l’alluvione o la pandemia, presidente dell’associazione Por-
to delle Idee e promotore di diverse iniziative solidali, Alfio Scalisi ha 
fatto dell’altruismo uno dei valori cardine della sua stessa vita e,  come 
perfettamente espresso nella mozione presentata dai Gruppi Consi-
liari, “si è sempre distinto, all’interno della comunità di Bomporto e 
non solo, per il forte spirito di generosità, passione, tenacia, e gratu-
ità, mettendo prioritariamente al centro il principio del servizio alla 
collettività, volgendo lo sguardo soprattutto ai più fragili e vulnerabili, in nome di una giustizia 
civile”.   
Per mantenere vivo il ricordo di Alfio, domenica 18 dicembre alle 10 verrà a lui intitolata la sala 
del volontariato dell’impianto sportivo Fratelli Sentimenti di Bomporto, un piccolo evento per 
rendere il doveroso omaggio ad un concittadino che ha fatto tanto per la sua comunità.
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Durante tutto l’anno, ma special-
mente nel periodo natalizio 
quando tra feste, cenoni e scam-

bio di regali il cumulo di rifiuti tende ad 
aumentare, è importante prestare atten-
zione al corretto conferimento dei rifiuti, 
un tema che riguarda l’intera comunità e 
sul quale tutti siamo chiamati a rivolgere 
i nostri sforzi per migliorare complessiva-
mente il servizio ambientale.
In primo luogo, è necessario che i nuovi 
residenti si rechino presso lo Sportello 
Hera nella sede del Palazzo municipale di 
via per Modena 7, per iniziare a usufrui-
re del servizio pubblico di raccolta rifiuti. 
Gli utenti saranno poi invitati ad andare a 
ritirare la Carta Smeraldo, la tessera che 
consente l’accesso ai cassonetti informa-
tizzati presenti sul territorio, e che per-
mette il riconoscimento e l’accesso rapido  
al centro di raccolta di via Carlo Testa 5.
L’Amministrazione comunale ha da anni 
intrapreso un percorso per migliorare 
la gestione dei rifiuti e incrementare la 
percentuale di raccolta differenziata e la 
risposta dei cittadini è stata molto positi-
va, ma è opportuno ricordare a quanti si 
sono dimostrati meno sensibili alla tema-
tica che l’abbandono dei rifiuti per strada 
o in aree non conformi non è solo vietato 
dalla legge, ma costituisce un danno per 
l’intera comunità, chiamata a coprire i co-
sti del mancato corretto conferimento.
Ultimo punto, ma non per importan-
za, l’utilizzo dell’app Il Rifiutologo, una 
guida preziosa per fare la raccolta diffe-
renziata e tanti altri servizio. Attraverso 
l’app Il Rifiutologo, ad esempio, è possi-
bile fare segnalazioni dei rifiuti, anche 
ingombranti, abbandonati sul territorio 
comunale, malfunzionamenti o mancati 

RIFIUTI, 
UNA SFIDA 

DA VINCERE 
INSIEME

dalla carta smEraldo 
all’app il rifiutologo, 

il punto sui sErvizi lEgati 
alla raccolta diffErEnziata 

AMBIENTE AMBIENTE

svuotamenti dei cassonetti. Per una se-
gnalazione efficace, è necessario inviare la 
foto dal luogo dove sono stati lasciati i ri-
fiuti e fornire il maggior numero possibile 
di informazioni. Tali informazioni vengo-
no gestite ed elaborate da un addetto che 
si trova sul territorio e può così procedere 
all’intervento. 
La gestione dei rifiuti è una sfida com-
plessa, che si può vincere solo col gioco di 
squadra: come Amministrazione comu-
nale siamo impegnati per facilitare i citta-
dini e le famiglie e rispondere celermente 
alle segnalazioni, ma serve la collabora-
zione di tutta la comunità per rendere il 
nostro territorio ogni giorno migliore an-
che da un punto di vista ambientale. 

di
Andrea Berselli

Assessore all’Ambiente, 
Sicurezza urbana, 

Mobilità sostenibile e Viabilità, 
Arredo urbano

LO SPORTELLO HERA E LA STAZIONE ECOLOGICA
Lo Sportello Hera si trova nella sede del Municipio, in via per Modena 7, dove per due giorni a 

settimana è presente un operatore incaricato a dare informazioni e rispondere alle domande dei 
cittadini, in merito alle utenze e agli altri servizi erogati da Hera. 
Lo Sportello rispetta i seguenti orari d’apertura:

• lunedì dalle 8.30 alle 13.00
• giovedì dalle 8.30 alle 13.00

La Stazione Ecologica si trova in via Carlo Testa 5 ed è il luogo dove portare diversi tipi di rifiuti, 
specialmente quelli che per tipologia o dimensione non è possibile gettare nei cassonetti. 

La Stazione Ecologica rispetta i seguenti orari di apertura:
• lunedì dalle 9 alle 12 e dalle 14 alle 18

• mercoledì dalle 9 alle 12 e dalle 14 alle 18
• venerdì dalle 9 alle 12 e dalle 14 alle 18
• sabato dalle 9 alle 12 e dalle 14 alle 18

• domenica dalle 9 alle 13
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IMPIANTI TERMOIDRAULICI 
E CONDIZIONAMENTO

INSTALLATORI IQA

Via V.Alfieri, 8 - Bomporto (MO)
Tel e Fax 059 7106417 - Cell. 338 7372687

mail: orlyh2o@gmail.com

OPERE PUBBLICHE

IMPIANTI SPORTIVI, 
IL PUNTO SUI LAVORI

l’aggiornamEnto sullE palEstrE di via dE andré E via vErdi E sulla piscina

Focus sull’edilizia sportiva a Bomporto. 
Sono diverse le strutture dedicate all’at-
tività sportiva oggetto di intervento, tre 

in particolare quelle su cui si sta concentran-
do l’attenzione dell’Am-
ministrazione comuna-
le: la palestra di via De 
André, la palestra di via 
Verdi e la piscina comu-
nale Darsena.    
In questi mesi sono pro-
seguiti i lavori alla pa-
lestra scolastica di via 
De André, realizzata ex 
novo a seguito dell’ab-
battimento delle vecchia 
palestra gravemente danneggiata dal terre-
moto del maggio 2012. Il nuovo edificio sta 
prendendo forma e nello scorso mese è stata 
montata la struttura prefabbricata, nell’area 
antistante la sede della Protezione Civile. 
All’interno verranno poi allestiti, oltre ai 
campi da gioco e agli spazi per l’attività spor-
tiva ad uso degli studenti della vicina scuola 
primaria e altre attività extrascolastiche, gli 
spogliatoi e l’infermeria, per un impianto più 
funzionale alle esigenze della scuola e alle as-
sociazioni che ne usufruiranno. 
È stato invece appro-
vato il progetto ese-
cutivo della palestra 
di via Verdi, e sono 
state riavviate le 
procedure di scelta 
per l’esecuzione dei 
lavori di riqualifica-
zione e adeguamento 
sismico. Nel settem-

bre scorso, una volta scadute le deroghe per 
l’agibilità provvisoria, è arrivata la decisione 
della Sindaca Meschiari di chiudere l’impian-
to per procedere ad ulteriori verifiche docu-

mentali e strutturali, al 
fine di garantire la piena 
sicurezza agli studenti, 
agli atleti e a chiunque 
utilizzi a diverso titolo la 
palestra. 
L’Amministrazione co-
munale ha comunque 
garantito strutture al-
ternative per il regolare 
svolgimento delle lezio-
ni di educazione fisica e 

sta lavorando costantemente con le associa-
zioni sportive per trovare una soluzione adat-
ta al proseguimento dell’attività. 
È in fase avanzata l’opera di riqualificazione 
della piscina comunale Darsena. 
Terminati nelle scorse settimane i lavori di ri-
facimento dei teli delle vasche e della coper-
tura, il cantiere prosegue con i lavori di ripri-
stino di alcuni impianti all’interno della sala 
macchine. Essendo andato deserto il bando 
di gara per l’affidamento in concessione del-
la piscina, l’intervento proseguirà anche nel 

prossimo mese con 
l’ultimo passaggio, 
ovvero i lavori di so-
stituzione dell’U.T.A. 
(Unità trattamento 
aria), necessari per 
garantire il corret-
to ricambio d’aria 
all’interno dell’im-
pianto.    
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“Una Fiera di San Martino stra-
ordinaria” l’ha definita la Vi-
cesindaca Ilaria Malavasi, in 

un post sui social condiviso anche dalla 
Sindaca Tania Meschiari. Ed è stato dav-
vero così: straordinariamente clemente il 
meteo, che ha permesso ai cittadini e ai 
visitatori di godersi appieno la festa più 
amata dai bomportesi, straordinaria l’af-
fluenza, segno evidente della voglia delle 
persone di lasciarsi alle spalle gli anni del-
la pandemia, straordinari i volontari che si 
sono dimostrati, una volta di più, l’anima 
di questo evento. 
Non ha tradito le attese la Fiera di San 
Martino, promossa dal Comune di Bom-
porto in collaborazione con il Comitato 
Fiera (composto dai rappresentanti delle 
associazioni di volontariato), nove gior-
ni di iniziative partecipate e sapori di un 
tempo. Cuore pulsante della Fiera è stata 
ancora una volta BorgoBuono, il villag-
gio delle eccellenze gastronomiche locali 
allestito in piazzale Donatori di Sangue, 
dove in tanti si sono lasciati tentare dalle 
proposte gastronomiche delle associa-
zioni di volontariato Comitato Festa del 
Lambrusco di Sorbara, Baracca Beach e 

SAN MARTINO, 
UN’EDIZIONE 

STRAORDINARIA
spEttacoli, cultura 

E BorgoBuono: la fiEra 
non ha tradito lE aspEttativE

EVENTI
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San Martino – afferma la Sindaca di Bom-
porto Tania Meschiari –. Tenevamo tanto 
a questo appuntamento, perché sappiamo 
quanto sia sentito dai bomportesi e che vetri-
na possa essere per chi viene da fuori. Siamo 
orgogliosi della partecipazione e il bilancio fi-
nale è molto positivo, merito di tutte le persone 
che hanno contribuito a rendere questo evento 
speciale e unico: è a loro che va il mio più gran-
de ringraziamento”. 

le: dallo spettacolo “Salutami tuo fratello 
– Cronache spettinate e pettinate di due 
emiliani”, portato sul palco da Marco Li-
gabue e Andrea Barbi, al film “I giorni del-
la vendemmia”, con il regista Marco Righi 
presente in sala, passando per l’incontro 
dedicato alla salute e allo sport con il dot-
tor Gustavo Savino e l’esibizione dell’en-
semble Cortili emiliani “Antiwar Songs”. 
Uno spazio importante è stato dato anche 

alla cultura, 
con la serata 
dedicata all’A-
ceto Balsami-
co Tradiziona-
le di Modena 
e le visite gui-
date ai beni 
art ist ico-ar-
c h i t e t t o n i c i 
del territorio 
e all’Acetaia 
comunale,  ai 
mercati, da 
quello tradi-

zionale al mercato contadino fino al mer-
cato della Toscana, e alle eccellenze del 
territorio, su tutte il lambrusco, protago-
nista indiscusso domenica 13 novembre 
dell’epilogo della Fiera, con le cantine di 
Rosso Rubino Azienda agricola Garuti, 
Cantina della Volta e Cantina Divinja che, 

in occasione della Gior-
nata Europea dell’eno-
turismo Recevin, hanno 
dato la possibilità di vi-
sitare i propri impianti 
produttivi.    
“Abbiamo unito le forze e il 
risultato è stata una bellis-
sima edizione della Fiera di 

Basser Volley, Associazione Avic, Gruppo 
Scout Agesci, Associazione Viviamo Sor-
bara, Polivalente Sorbara e Auser Mode-
na e Circolo Arci Laghi Elena, e dai calici 
dell’Enoteca Lambrusco, con i vini delle 
cantine del territorio. 
I piatti della tradizione, ma anche tanto 
divertimento: dal Festival delle Marching 
Band che ha visto esibirsi alcuni dei mi-
gliori gruppi del panorama nazionale (la 
Banda Molleg-
giata, Sound 
Street Band, 
Addams Fa-
mily Group, 
Banda Clown 
Ciaffero Band, 
Sganghenga 
Street Band e 
Bifunk Brass 
Band) agli 
s p e t t a c o l i 
itineranti, i 
Trampolier i 
di Cantierart 
e il teatro di strada delle compagnie La 
Sbrindola, Bertodistrada, Besteiras, Drum 
Circle e Luna di Caffè, quest’anno ce n’era 
davvero per tutti i gusti, senza dimentica-
re i più piccoli, che si sono divertiti con i 
giochi di una volta nell’iniziativa “Gioca 
la piazza”, con la carovana degli asinelli di 
Coccolasino e Asinobus, 
con i laboratori didat-
tici, le letture e i giochi 
proposti dalla biblioteca 
comunale J.R.R. Tolkien. 
Partecipate e ricche di 
contenuti sono state le 
serate della Fiera ospi-
tate dal Teatro comuna-

EVENTI

IL SAN MARTINO D’ORO A GILDA AZZALI, 
TONINO MARCHETTI E MAURO STRAVAGANTI

La bomportese Gilda Azzali, il sor-
barese Tonino Marchetti, il solarese 
Mauro Stravaganti: sono questi i tre 
premiati dell’edizione 2022 del San 
Martino d’oro, riconoscimento dedica-
to ai cittadini che si sono distinti per 
impegno civile o sociale.
Da trent’anni instancabile promotrice 
di raccolte fondi e iniziative benefiche, 
Gilda Azzali di Bomporto è da sempre 
un punto di riferimento per l’asso-
ciazionismo locale, non facendo mai 
mancare il proprio contributo nell’a-
iutare il prossimo.

Il sorbarese Tonino Marchetti, già vicepresidente dell’Unione Ciclistica Sozzigalli, è stato premiato 
per il suo impegno nel mondo del ciclismo e sportivo, soprattutto a livello giovanile, una passione 
quella per la bici da corsa a cui ha dedicato tutta la vita.
Artigiano di Solara, Mauro Stravaganti è stato uno dei fautori di “Pensieri in volo”, iniziativa rivol-
ta all’infanzia per promuovere Telefono Azzurro, che attraverso i palloncini portava i messaggi dei 
bambini delle scuole in giro per l’Europa.  
Le tre pergamene sono state consegnate in una breve cerimonia presso la Sala del Consiglio dalla 
Sindaca Tania Meschiari e dalla Vicesindaca Ilaria Malavasi lo scorso 11 novembre, come da tra-
dizione, nel giorno dedicato a Martino di Tours, il Santo simbolo di altruismo e dedizione verso il 
prossimo e la comunità.
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Piazza Roma, 9 . Bomporto (MO) 
Via Roma, 286 . Ravarino (MO)

Una proposta ricca di nomi noti e 
molto amati, per offrire emozioni e 
suggestioni ad un pubblico interes-

sato e attento alla qualità. È cominciata la 
stagione del Teatro comunale di Bomporto, 
curata da ATER Fondazione in collabora-
zione con l’Amministrazione comunale. 
Il 2023 a teatro si apre sabato 25 febbraio con 
lo spettacolo di prosa “La lettera” ideato da 
Paolo Nani – che lo interpreta – e Nullo Fac-
chini – che lo dirige. Dal 1992 questo testo è 
portato in scena ai quattro angoli del globo: 
oltre 1800 rappresentazioni dalla Groenlan-
dia al Giappone, dall’Argentina alla Norve-
gia, all’Italia. Un piccolo, perfetto meccani-
smo - ispirato al libro ‘Esercizi di stile’ dello 
scrittore francese Raymond Queneau - che 
continua a stupire per la capacità di tenere 
avvinto il pubblico alle sorprendenti trasfor-
mazioni di un formidabile artista, conside-
rato a livello internazionale uno dei maestri 
indiscussi del teatro fisico. Paolo Nani, solo 
sul palco e con un tavolo e una valigia piena 
di oggetti, riesce a dar vita a 15 microstorie, 
tutte contenenti la medesima trama ma in-
terpretate ogni volta da una persona diversa.
Sabato 18 marzo sarà la danza contempora-

LA STAGIONE 
DEL TEATRO 
COMUNALE

tanti spEttacoli tra prosa, 
musica E danza nElla proposta 

di atEr fondazionE

CULTURA
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nea ad essere protagonista sul palco del Tea-
tro Comunale di Bomporto. Fondazione Na-
zionale della Danza/Aterballetto presenta 
infatti la suite di danze poetiche “Storie” che 
si compone di ‘Preludio’ e ‘Another Story’ 
di Diego Tortelli e di ‘”O”’ e ‘Alpha Grace’ 
di Philippe Kratz, due coreografi cresciuti 
nella compagnia e oggi apprezzati interna-
zionalmente. Due visioni d’autore differenti 
legate in questo programma dal comune de-
nominatore della composizione coreogra-
fica intorno al tema del distanziamento, tra 
abbracci mancati e desiderio di recupero di 
empatia.
A chiudere la stagione 2022/2023, sabato 1° 
aprile, sarà ancora la musica: la voce di Pe-
tra Magoni e il contrabbasso di Ferruccio 
Spinetti si incontrano per dar vita a un con-
nubio artistico straordinario con “Musica 
Nuda”. Un progetto musicale eclettico e di 
grandissimo successo - che mette insieme il 
repertorio composto dalle canzoni che en-
trambi amano di più – capace di riportare 
all’essenziale le sonorità, scovando al loro 
interno un significato più profondo. Una 
collaborazione piena d’alchimia nel suo 
ibrido di jazz, canzone d’autore, rock, punk 

e musica classica. In 19 anni per la Magoni 
e Spinetti più di 1500 concerti in giro per il 
mondo e numerosi premi italiani e interna-
zionali, tra cui la Targa Tenco nel 2006.
C’è poi un’importante riconferma: il Teatro 
Comunale di Bomporto aderisce anche per 
questa stagione a Sciroppo di teatro, il pro-
getto lanciato da ATER Fondazione, in rete 
con gli assessorati alla Cultura, al Welfare e 
alla Sanità della Regione Emilia-Romagna, 
che porta bambini e famiglie a teatro con la 
‘ricetta’ del pediatra. 
Le prenotazioni si possono effettuare scri-
vendo una mail all’indirizzo teatrocomu-
nalebomporto@ater.emr.it oppure telefo-
nando al numero 059-800776 negli orari di 
apertura della biglietteria (martedì dalle 15 
alle 19, il giovedì dalle 10 alle 13, il venerdì 
dalle 18 alle 21 e nei giorni dello spettacolo 
dalle 19 alle 21) o con messaggio WhatsApp 
al numero 333-2424474. I biglietti prenotati 
dovranno essere tassativamente ritirati en-
tro il giorno precedente lo spettacolo, pena 
l’annullamento della prenotazione.

SPETTACOLI

Al cinema per le feste
animazionE, commEdia, thrillEr: cE n‘è pEr tuttii gusti al cinEma tEatro comunalE

Natale è tradizionalmente il periodo dell’anno 
migliore per riscoprire la magia del grande 
schermo. Il Cinema Teatro comunale di Bom-

porto è pronto ad accogliere tutti gli appassionati del-
la settima arte, con un cartellone ampio e di qualità, 
adatto ad ogni tipo di pubblico. Ecco l’elenco comple-
to dei film che verranno proiettati durante il periodo 
natalizio e nel successivo mese di gennaio 2023. 

lunEdì 26 dicEmBrE 2022, 
orE 17
ERNEST E CELESTINE
L’AVVENTURA 
DELLE 7 NOTE
di Jean-Christophe Roger 
e Julien Chheng 
Animazione (80 minuti) • Una storia poetica e commovente 
su una grande amicizia e l’amore per la musica.

lunEdì 26 dicEmBrE 2022, 
orE 21
THE CHRISTMAS
SHOW 
di Alberto Ferrari 
Commedia (106 minuti) • 
Un film ispirato alle com-
medie di Frank Capra, un 
po’ Truman Show un po’ vita di tutti giorni, che racconta le 
emozioni che possono appartenere a chiunque e in qualun-
que angolo del mondo.

domEnica 1 gennaio 2023, ore 17
FLEE (Flugt)
di Jonas Poher Rasmussen
Documentario/Animazione/Biografico (89 minuti) • La 
straordinaria storia di un uomo, Amin, che decide di rivela-
re per la prima volta un doloroso segreto nascosto per oltre 
vent’anni.

domEnica 1 gEnnaio 2023, orE 21
IL CORSETTO DELL’IMPERATRICE 
di Marie Kreutzer 

Biografico (105 minuti) • Nel 1877, Sissi, imperatrice d’Au-
striae regina d’Ungheria, compie ufficialmente 40 anni, 
ma lotta per mantenere intatta la sua immagine pubblica 
di bellezza e mondanità allacciandosi il corsetto sempre più 
stretto.

vEnErdì 6 gEnnaio 2023, orE 17
STRANGE WORLD – UN MONDO MISTERIOSO 
di Don Hall e Qui Nguyen 
Animazione (102 minuti) • Una famiglia di esploratori tenta 
di portare a termine una missione ma le divergenze tra loro 
rischiano di compromettere tutto.

vEnErdì 6 gEnnaio 2023, 
orE 21
POKER FACE 
di Russell Crowe
Thriller/Azione (89 minuti) 
• Un miliardario escogita 
un pericoloso poker. Ma ben 
presto si renderà conto che ad essere in pericolo è lui stesso.

vEnErdì 13 gEnnaio 2023, orE 21
TRIANGLE OF SADNESS
di RubenÖstlund
Commedia/Satirico (149 minuti) • Una coppia di modelli, 
Carl e Yaya, partecipa a una crociera di lusso insieme a un 
bizzarro gruppo di super ricchi e a un comandante con un 
debole per gli alcolici e Karl Marx.

vEnErdì 20 gEnnaio 2023, orE 21
L’IMMENSITÀ
di Emanuele Crialese
Drammatico (94 minuti) • Gli equilibri di una famiglia degli 
anni Settanta vengono rotti dalla tensione dei due coniugi. 

vEnErdì 27 gEnnaio 2023, orE 21 
(in occasione del Giorno della Memoria)
ANNA FRANK E IL DIARIO SEGRETO 
di Ari Folman
Animazione/Drammatico/Guerra (99 minuti) • Nel 1963 il 
padre di Anna Frank, unico sopravvissuto della famiglia, 
aprì l’archivio utilizzato per realizzare questo film. 

CULTURA
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San Martino e non solo: è stato un au-
tunno ricco di eventi nei tre centri. Il 
primo in ordine cronologico è andato 

in scena al Teatro comunale di Bomporto 
venerdì 21 e sabato 22 ottobre, un conve-
gno organizzato dalla Medicina dello Sport 
dell’Azienda Usl di Modena, con il patro-
cinio del Comune di Bomporto, dal titolo 
“Storie di donne di sport. Riflessioni sullo 
sport al femminile: atleti, medici, prota-
gonisti della scena sportiva a confronto”. 
L’iniziativa, promossa nell’ambito dell’Otto-
bre Rosa – il mese dedicato alla prevenzione 
e alla lotta ai tumori femminili – ha visto la 
presenza di tanti e qualificati professionisti, 
che hanno guidato la riflessione, coordina-
ti dal direttore scientifico, il dottor Gustavo 
Savino: “È stato un orgoglio per noi ospitare la 
prima edizione di questo importante convegno 
dedicato alle donne nello sport, una riflessione a 
360 gradi su una tematica non scontata, accom-
pagnati da relatori di grande spessore – affer-
ma Ilaria Malavasi, Vice Sindaca con delega 
alle Pari Opportunità e Sport –. L’evento è 
stato il proseguimento ideale del mese dedicato 
allo sport e ai sani stili di vita, che ha visto in 
settembre il coinvolgimento delle associazioni 

UN AUTUNNO 
DI EVENTI

dal convEgno 
sullo sport al fEmminilE 

a tErrE di vitE E di sapori 
passando pEr i trEnt’anni 

di progEo 

EVENTI EVENTI

Croce blu Croce Blu di Castelfranco, No-
nantola, San Cesario, Ravarino e Bomporto 
Massimo Tesini. Dopo il taglio del nastro, la 
Sindaca Meschiari, insieme alla Vice Sin-
daca Ilaria Malavasi,  all’Assessore Vittorio 
Leo e agli altri intervenuti hanno parteci-
pato alla visita allo stabilimento produttivo, 
guidati dal Presidente Graziano Salsi e dal 
Vicepresidente Franco Michelini. 

L’incantevole cornice di Villa Cavazza è sta-
to lo scenario dell’evento “Terre di Vite e 
di Sapori”,  la rassegna dedicata ai piccoli 
produttori di vino artigianale, patrocinata 
dal Comune di Bomporto e giunta alla sua 
decima edizione. L’iniziativa, organizzata 
nel fine settimana del 22 e 23 ottobre dal-
la sommelier Barbara Brandoli, ha avuto 
come filo conduttore la rinascita, tema che 
ha accompagnato tutte le iniziative in pro-
gramma, dalle esposizioni ai convegni, dal-
le degustazioni ai laboratori, fino agli show 
cooking , le proiezioni e i momenti musicali. 
All’evento, dove erano presenti 150 vignaioli 
provenienti da ogni parte d’Italia e una ven-
tina di espositori e food truck con le specia-
lità gastronomiche emiliane, ha partecipato 
anche il Presidente della Regione Stefano 
Bonaccini, che in occasione della due giorni 
ha visitato lo splendido complesso, tornato 
all’antico splendore a dieci anni dal sisma. 

del territorio e dell’intera comunità. Questi ap-
puntamenti rappresentano uno stimolo in più 
per noi amministratori per mettere nelle condi-
zioni un numero sempre maggiore di persone di 
fare sport e adottare stili di vita più sani, che è 
il primo e più efficace strumento di prevenzione 
e cura di sé”.

Sabato 22 ottobre, nello stabilimento pro-
duttivo di Sorbara, la cooperativa agri-
cola Progeo ha festeggiato i suoi primi 
trent’anni di attività donando alla Croce 
Blu un pulmino attrezzato per il trasporto 
di persone con disabilità, in un evento che 
ha visto la partecipazione della Sindaca Ta-
nia Meschiari. “Progeo è una presenza storica 
per la nostra comunità, una realtà che nel corso 
di questi trent’anni è cresciuta fino a diventare 
una delle più importanti cooperative agricole a 
livello nazionale e che sul nostro territorio lavo-
ra esclusivamente prodotti biologici. Inoltre, la 
donazione del nuovo pulmino alla Croce Blu è 
segno tangibile della vicinanza del gruppo al ter-
ritorio e alle persone che lo abitano, una sensibi-
lità non comune per chi fa impresa”. L’evento 
ha visto gli interventi anche del Presidente 
della Provincia di Modena Gian Domenico 
Tomei, del Sindaco di Castelfranco Emilia 
Giovanni Gargano e del Presidente della 



BOMPORTO PREMIATA PER LA 
RACCOLTA DIFFERENZIATA
Bomporto si conferma comune Riciclone. Alla 
Fiera Ecomondo di Rimini, l’Assessore all’Am-
biente Andrea Berselli ha ritirato a nome 
dell’Amministrazione comunale il premio 
– istituito da Legambiente Emilia-Romagna 
– per la terza miglior percentuale di raccolta 
differenziata (93,4%) tra i Comuni di medie di-
mensioni, ovvero dai 5mila ai 25mila abitanti, 
della regione. 
Dal dossier pubblicato da Legambiente, che 
ha visto un cambio di approccio nella valuta-
zione delle performance dei Comuni, a seguito 
dell’approvazione del nuovo Piano Rifiuti della 
Regione, emerge come Bomporto possa essere 
considerato un esempio virtuoso per quanto 
riguarda la percentuale di raccolta differenzia-
ta, avendo ampiamente sorpassato gli obiettivi 
fissati nel nuovo Piano. Dal documento risulta 
inoltre che il Comune di Bomporto si trova ai 
vertici in Emilia-Romagna anche per quantità 

che in termini di modalità operative, utilizzando vari 
strumenti di cui il Comando è dotato, quali telelaser, 
postazioni fisse con utilizzo del box arancione e posti 
di controllo ordinari. Gli effetti dei maggiori control-
li posti in essere in questa seconda parte della cam-
pagna sono stati più tangibili, segno di un’evidente 
sensibilizzazione da parte degli utenti della strada. 
Infatti – prosegue il Comandante Di Niquili – 
nel secondo mese di campagna mirata, dal 9 ottobre 
al 9 novembre, sono state contestate 317 violazioni 
al Codice della Strada per superamento dei limiti di 
velocità, con importi variabili tra i 42 e gli 845 euro 
ed eventuali sanzioni accessorie, a fronte delle 538 
del primo mese. Nel corso dell’intera campagna, gli 
Agenti hanno contestato 855 violazioni.

AIMAG NELLE SCUOLE PER LA 
CONSEGNA DELLE BORRACCE
Una borraccia per ogni bambina e bambino di 
Bastiglia e Bomporto che ha iniziato quest’an-
no la scuola primaria. Si rinnova l’iniziativa di 
AIMAG, in collaborazione con le Amministra-

zioni comunali di Bastiglia e Bomporto e con 
l’Istituto comprensivo Bastiglia-Bomporto, per 
sensibilizzare i giovanissimi sul tema della so-
stenibilità ambientale e della riduzione dell’u-
tilizzo della plastica monouso.
I 127 alunni delle classi prime delle scuole “Giu-
seppe Mazzini” di Bastiglia, “Ciro Menotti” di 

di indifferenziato prodotto (41,8 kg per abitante).  
L’Assessore Berselli è intervenuto così al mo-
mento della consegna del riconoscimento: 
“Questo premio non vuole essere un punto di arri-
vo, ma uno stimolo per proseguire nell’impegno sul 
tema della raccolta dei rifiuti. Nonostante gli ottimi 
dati, le sfide non mancano per il nostro territorio. 
Ci siamo posti l’obiettivo, mantenendo il sistema di 
raccolta misto tra porta a porta e a calotta, di miglio-
rare la qualità della nostra raccolta differenziata, 
contrastare gli abbandoni e sensibilizzare la cittadi-
nanza sull’importanza della riduzione del quantita-
tivo di rifiuto prodotto. Tutto questo sarà possibile 
continuando il proficuo lavoro quotidiano con il 
gestore del servizio di raccolta e il servizio ambiente 
del Comune di Bomporto, allo scopo di intervenire 
puntualmente sulle piccole criticità quotidiane, fa-
vorendo il corretto conferimento da parte dei cittadi-
ni e migliorando i servizi erogati”. Nel dettaglio, le 
sanzioni elevate nel territorio di Bomporto sono 
state 242, 200 mediante i velox fissi a Gorghetto 
e Villavara, 25 con posti di controllo a Gorghet-
to, altri 2 in via Per Modena e 15 su via Ravarino 
Carpi, le restanti 75 sanzioni sono state fatte sul 
territorio di Nonantola.

CAMPAGNA CONTRO L’ECCESSIVA
VELOCITÀ SU STRADA, IL BILANCIO
DELLA POLIZIA LOCALE 
Si è conclusa la campagna mirata al contrasto 
della velocità eccessiva e dei conseguenti peri-
colosi effetti che questa ha sulla sicurezza stra-
dale, promossa dal Comando della Polizia Loca-
le dell’Unione Comuni del Sorbara sulle strade 
del territorio. 
A riferire sugli esiti della campagna è lo stesso 
Comandante della Polizia Locale Luca Di Niqui-
li, che, in occasione della conclusione dell’attivi-
tà di controllo, ha ribadito: “Le postazioni di con-
trollo effettuate dagli agenti anche in questo secondo 
mese sono state diversificate, sia in termini di strade 

Sorbara, “Sorelle Luppi” di Solara e “Marco 
Polo” di Bomporto hanno ricevuto da un fun-
zionario AIMAG i contenitori in alluminio, alla 
presenza della Dirigente scolastica dell’Istituto 
comprensivo Bastiglia-Bomporto Olga Tam-
burini, dell’Assessora alla Scuola di Bastiglia 
Manuela Rossi e dell’Assessore alla Scuola di 
Bomporto Vittorio Leo.
“Non è mai troppo presto per parlare di educazione 
ambientale – affermano l’Assessora Rossi e l’As-
sessore Leo –, aspetti quali la cura del territorio, il 
riuso e il risparmio delle risorse naturali sono sem-
pre più urgenti e la scuola è il luogo ideale per pro-
muovere comportamenti responsabili e informare i 
cittadini di domani sui danni che un uso eccessivo 
della plastica può avere per l’ambiente”. 

ULTIMO SÁBET IN DIALÈT 
AL TEATRO COMUNAL
Ultimo appuntamento con i “Sábet in Dialèt” 
al Teatro comunale di Bomporto. La rassegna 
di teatro dialettale, promossa dal Comune di 
Bomporto in collaborazione con l’Associazio-
ne teatrale Piccole Luci, torna per un’ultima 
rappresentazione sabato 17 dicembre alle 20.45, 
con la compagnia “L’Incàunter” di Modena 
che porterà sul palco “Dái c’as divertám! (La 
Scumésa)”, spettacolo scritto e diretto da Ivan 
Bertoncelli. Una serata di gran varietà all’in-
segna del dialetto modenese, fra “zirudèli” e 
musica tradizionale che si conclude con “La 
Scumésa”, un divertentissimo atto unico in cui 
una “rezdôra” litiga col marito a causa della sua 
passione per il Lambrusco. Dal litigio nasce 
una scommessa: perderà il primo che fra i due 
romperà il silenzio. Ovviamente la cosa suscita 
la curiosità e la preoccupazione di vicini e cono-
scenti, che daranno vita a una serie di equivoci 
e situazioni irresistibili. Per informazioni con-
tattare la biglietteria del Teatro allo 059-800776 
o rivolgersi all’Associazione Piccole Luci al 351-
5532988 o via mail a teatro@piccoleluci.net.

ATTUALITÀ
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LAVORI IN CORSO

Dallo scorso 14 no-
vembre è interrotta 
la circolazione in 
via per Bastiglia, 
nel tratto compre-
so tra il semaforo 
lungo la Strada 
Provinciale 2 (Pa-
naria Bassa) e via 
San Clemente Val-
le, lungo via Chia-
viche.
Un provvedimento 
necessario per permettere un importante 
intervento di sicurezza idraulica. I tecnici di 
AIPo (Agenzia Interregionale per il fiume 
Po) stanno procedendo alla realizzazione di 
un’opera che ha la 
funzione di com-
pletamento degli 
interventi di rialzo 
e ringrosso delle 
arginature, ultima-
ti l’estate scorsa 
nell’ambito della 
cassa di espan-
sione dei Prati di 
San Clemente . 
Le opere, sia sul 
cavo Argine che 
sul cavo Minutara, sono infatti finalizzate a 
evitare che la strada diventi un varco per il 
passaggio dell’acqua quando si verifica una 
piena rilevante in quanto questa si trova a 

una quota inferiore 
rispetto alle argina-
ture.
Nel dettaglio sono 
in corso di realiz-
zazione delle strut-
ture murarie per il 
supporto di panco-
ni mobili, da instal-
lare ogniqualvolta 
ci sia il rischio di 
piena: ovviamente 
se dovesse rendersi 

necessario montare i panconi, la strada ver-
rebbe temporaneamente chiusa al transito 
e i panconi verrebbero smontati una volta 
esaurito il fenomeno di piena e tornati i li-

velli a quote nor-
mali.
Fino al termine 
dell’intervento, via 
per Bastiglia e via 
Chiaviche saranno 
interrotte alla cir-
colazione nel trat-
to compreso tra la 
Strada Provinciale 
2 (Panaria Bassa) e 
via San Clemente 
Valle. La circola-

zione è consentita ai soli residenti, mentre il 
traffico di tutti gli altri autoveicoli è deviato 
sulla Panaria Bassa oppure su via San Cle-
mente Valle.
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SICUREZZA IDRAULICA, INTERVENTO SULLE 
ARGINATURE IN LOCALITÀ PRATI DI SAN CLEMENTE
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GRUPPI CONSILIARI

BOMPORTO SOLARA SORBARA INSIEME NOI BOMPORTO

# IOCENTRO - Inizio di un nuovo ciclo Nuova giunta, vecchi problemi

Costanza Lisio • Capogruppo Laura Gelatti • Consigliere

Trovare le parole giuste per me è un po’ difficile in quan-
to è la prima volta che mi trovo a scrivere per un gior-
nale, soprattutto per il giornale del nostro paese. A cin-
que mesi dalle elezioni ci sembra doveroso come Gruppo 
Consiliare di maggioranza ringraziare nuovamente tutti 
i cittadini che alle Elezioni Amministrative del 12 giugno 
scorso, ci hanno concesso la loro fiducia dandoci l’oppor-
tunità di governare Bomporto per i prossimi 5 anni. 
La vittoria ottenuta è un successo di squadra, ognuno 
dei 12 candidati consigliere ha apportato un contributo 
indispensabile per il risultato conseguito, una squadra 
forte e determinata, fatta di persone oneste e leali che, 
come detto dal nostro neoeletto sindaco, “propone la 
giusta combinazione tra esperienza e innovazione, con 
figure competenti, all’altezza delle sfide che attendono il 
Comune nei prossimi cinque anni”.  
Siamo cresciuti insieme durante i giorni della campagna 
elettorale e sono certa che continueremo a farlo per tutto 
il tempo del mandato. Il lavoro che ci aspetta è tanto. Le 
difficoltà del nostro territorio le conosciamo, come cono-
sciamo bene anche le potenzialità, ne abbiamo parlato in 
campagna elettorale. Siamo già al lavoro sulle priorità 
che abbiamo individuato e annunciato nelle pagine del 
nostro programma. La nostra forza si basa sul supporto 
e il contributo di tutti i consiglieri, eletti e non, a cui è 
stato chiesto da subito il pieno coinvolgimento e parteci-
pazione su progetti specifici riguardanti il piano d’emer-
genza di Protezione civile, la sanità, la scuola, il verde 
pubblico, le comunità energetiche, le politiche giovanili, 
il monitoraggio delle opportunità del Pnrr. 
In questi primi mesi abbiamo agito seguendo determi-
nati valori per noi centrali ai quali intendiamo tener 
fede per tutto il mandato, li abbiamo ribaditi più e più 
volte nei mesi scorsi ma intendiamo ricordarli in questo 
spazio.
Le persone al primo posto: analizzare, monitorare e 
migliorare tutti i servizi che il comune offre ai propri 
cittadini direttamente o tramite l’Unione del Sorbara, 
rilevarne le criticità e avviare un monitoraggio costante 

Cari concittadini, ci ritroviamo prossimi alle festività 
natalizie e, come di consueto, con esse ci piace pensare 
innanzitutto di poter passare un periodo sereno e felice 
in famiglia; spesso, a fine anno, tendiamo un po’ tutti a 
fare il cosiddetto “resoconto finale”, cercando di capire 
quali siano stati i progetti portati a termine, quali quelli 
iniziati e quali, invece, quelli ancora da avviare.
A seguito delle votazioni del 12 giugno il nostro Comune 
ha visto l’insediamento della nuova giunta ma, nono-
stante ciò e soprattutto in linea con le precedenti am-
ministrazioni, molte problematiche risultano irrisolte e, 
anzi, ne sono state riscontrate di nuove: esempio lampan-
te è la gestione della piscina, che ha causato un notevole 
disagio alla cittadinanza (e non solo) e che comporterà 
oneri sempre maggiori a causa del progressivo aumento 
dei costi di ogni genere di materia prima, così come dei 
materiali edili e tecnologici utili alla manutenzione della 
stessa; esattamente come per la piscina, la stessa proble-
matica si è riscontrata nella gestione della palestra sita 
in via Verdi: purtroppo, a distanza di anni la situazione 
è immutata e la recente dichiarazione di inagibilità ha 
creato un ulteriore danno e disservizio alla comunità.
In un momento in cui l’intero Paese versa in uno stato 
di notevole difficoltà economica e in cui il costo delle ma-
terie prime è aumentato in modo esponenziale, sarebbe 
stato opportuno non dover affrontare spese in strutture 
che già da tempo versavano in pessime condizioni e che 
potevano essere sistemate in tempi più adeguati, rispon-
dendo così alle esigenze dei cittadini che già dispongono 
di poche risorse fruibili sul territorio. 
Il prossimo anno sarà cruciale per la giunta per iniziare 
a portare a termine parte dei progetti presentati durante 
la campagna elettorale e per la quale gli stessi cittadini 
richiedono la realizzazione; con la speranza che la situa-
zione possa migliorare, non solo per famiglie, ma anche 
per le imprese, dal canto nostro cercheremo di collabo-
rare attivamente ed in modo proficuo per il bene collet-
tivo, cercando di portare migliorie significative, laddove 
possano esistere.

sull’efficacia ed efficienza del loro funzionamento. Al no-
stro interno abbiamo costituito un gruppo di lavoro per 
individuare la miglior soluzione che ci permetta di effi-
cientare Bomporto dal punto di vista energetico. Sarà un 
percorso che vedrà coinvolta anche la cittadinanza per la 
creazione delle Comunità Energetiche Rinnovabili. 
Durante il Consiglio Comunale di novembre abbiamo 
presentato una mozione a firma di tutti i capigruppo per 
chiedere di dedicare uno spazio ad Alfio Scalisi per ricor-
darlo e rendergli omaggio.
La Giunta si è impegnata ad individuare una sala da 
intitolare alla sua memoria condividendo con la cittadi-
nanza questo momento. Questo è stato un primo esem-
pio di collaborazione con i gruppi di minoranza e faremo 
in modo che non sia l’ultimo perché alcuni temi devono 
unire e non dividere.
Proporremo a tutte le rappresentanze del Consiglio 
di collaborare per definire un piano di comunicazio-
ne dell’Ente che ci consenta di raggiungere il maggior 
numero di cittadini con diversi canali di informazione 
adeguati ai tempi.
Moltissimi comuni fra il 1923 e il 1924 concessero a Benito 
Mussolini la cittadinanza onoraria, abbiamo verificato e 
Bomporto è fra questi. Coinvolgeremo tutti i gruppi del 
Consiglio Comunale di Bomporto per collaborare al testo 
della mozione per cancellare questa onorificenza perché 
è bene chiarire da che parte stiamo e questa pagina della 
nostra storia deve essere chiusa ma non dimenticata.
A dicembre fisseremo gli incontri nei nostri centri per 
incontrare i cittadini e raccontare a che punto siamo e 
come vorremmo impostare il bilancio di previsione per il 
prossimo anno e quali progetti prevediamo di realizzare.
Sarà un lavoro impegnativo che perseguiremo nel tenta-
tivo di stimolare la partecipazione e il coinvolgimento di 
tutta la popolazione alla vita sociale del paese.
Bomporto è la nostra casa e tutti possiamo contribuire 
alla sua crescita e sviluppo. 
Grazie ancora per la fiducia che ci avete accordato con i 
vostri 2061 voti.

Vorremmo ora soffermarci anche sul tema della sicu-
rezza, tema molto ‘sentito’, portato alla luce senz’altro 
dall’ultimo fatto accaduto non più tardi del mese scorso 
nel parcheggio del cimitero di Sorbara a discapito, tra 
l’altro, di turisti stranieri in visita nel nostro territorio: 
da tempo chi vive e lavora a Bomporto e nelle sue fra-
zioni chiede interventi mirati nell’ambito della sicurez-
za ma, ad oggi, ben poco è stato fatto o presentato dalla 
giunta in carica per garantire tale diritto; questo epi-
sodio, così spiacevole, ci fa meditare su quanta strada 
ancora si debba percorrere per migliorare i servizi offerti 
sul nostro territorio, ricordando sempre che la nostra si-
curezza non è trascurabile.
Noi Bomporto desidera, infine, augurare un felice e sere-
no Natale a tutte le famiglie, con la speranza che il nuo-
vo anno possa essere proficuo sotto ogni punto di vista.
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Ormai giunti alla fine del 2022, la determinazione e la 
voglia di mettersi in gioco per il proprio paese è la stessa 
di Giugno 2022. Ringrazio Pietro Savazzi, capogruppo 
uscente “Idee in Movimento” per il lavoro svolto nei due 
anni precedenti e per averlo continuato affiancandomi 
sin dal primo momento sostenendo la mia candidatura.
Un particolare ringraziamento alla voce dei cittadini di 
Bomporto che ci hanno sostenuto credendo e provando a 
cambiare Bomporto, ci hanno votato dandoci la possibi-
lità di rappresentarli in questa sede. 
Dialogo, rispetto, onestà e trasparenza sono i nostri va-
lori, perché auspichiamo vivamente che tutto ciò verrà 
deciso dalla giunta e dal consiglio sia sotto la luce del 
sole e sotto gli occhi della popolazione, augurando un 
maggior coinvolgimento e rispetto dei cittadini e delle 
opposizioni.
Questa legislatura non è semplicemente “importante”: è 
decisiva per mettere le basi della Bomporto che verrà, 
senza retorica né piani faraonici, ma attraverso scelte 
concrete, decise e realizzabili. Dovremo farci trovare 
pronti a raccogliere la sfida del P.U.G. (Piano Urbanisti-
co Generale), le cui scelte andranno a condizionare non 
solo la nostra vita ma anche quella della generazione 
successiva.
Abbiamo inoltre la grande responsabilità e il compito di 
riavvicinare i cittadini alla politica, intesa come l’insie-
me delle piccole e grandi scelte quotidiane che ognuno di 
noi compie ogni giorno. Non possiamo limitarci a pren-
dere atto dell’astensionismo e della “delega in bianco” al 
Consiglio, chiunque essa premi.
Su questo aspetto, che coinvolge ogni singola realtà del 
Paese, noi dovremo lavorare con costanza, senza cercare 
risultati immediati ma seminando bene e con pazienza.
Mi rivolgo soprattutto ai nuovi consiglieri, ho assistito 
spesso ad una partecipazione passiva, di gran parte dei 
consiglieri del gruppo di maggioranza, data dalla sem-
plice alzata di mano, o ad essere zittito all’ipotesi di poter 
confrontarsi su una proposta emessa dalla minoran-
za. Mi rivolgo anche al sindaco, ribadendo quanto già 

espresso e proposto in altra sede, probabilmente per la 
tensione data dall’impegno della campagna elettorale, 
di poter collaborare insieme, abbattere quel muro contro 
muro instaurato da tempo, trovare un punto d’incontro 
non importa se proposto da maggioranza o minoranza 
purché sia per l’interesse
comune di Bomporto.
Il nostro ruolo in opposizione sarà propositivo e non ci 
limiterà nel proporre ciò che reputiamo importante per il 
paese e che abbiamo già proposto agli elettori nel nostro 
programma.
Tra i nostri principi spiccano la persona e la sicurezza, 
oggi sempre più spesso messa a repentaglio da furti e atti 
vandalici, vedasi quanto successo in questi ultimi giorni. 
Per dimostrare che non bastano le parole ma necessi-
tano i fatti, presenteremo proposte affinché si istituisca 
un fondo a favore di cittadini vittime di scippi, furti e 
rapine; vera attuazione del Controllo di Vicinato, tanto 
discussa e attesa.
Speriamo fortemente che le nostre proposte siano prese 
realmente in considerazione dalla maggioranza e non 
rifiutate per il semplice partito preso.
Nell’auspicio che ognuno di noi, pur nelle rispettive diffe-
renze, saprà esprimere il massimo di sé stesso nell’esclu-
sivo interesse di Bomporto.
I più sentiti auguri di Buone Feste dal gruppo consiliare 
di minoranza “Idee in Movimento” “Milone Sindaco”.

GRUPPI CONSILIARI

IDEE IN MOVIMENTO

Determinazione, Dialogo, Rispetto, Onestà e Trasparenza

Salvatore Milone • Capogruppo

FATTI e PERSONE del Comune di Bomporto
direttore responsabile Luca Beltrami
direttore editoriale Luca Verri
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